

 天空の國 野迫川村

広報 **のせがわ**

**1**  
2020 Jan.  
Vol.501

**謹賀新年**



# 新年のごあいさつ



野迫川村長  
角谷 喜一郎

新年明けましておめでとうございます。

村民の皆様には幸多き新春を迎えられたこととお慶び申し上げます。

また、平素は村政の推進に対し多大なご支援・ご協力を賜り厚く御礼申し上げます。

さて、昨年は天皇陛下が御退位、皇太子殿下が新天皇に御即位されたことに伴い、元号も平成から令和に変わり、新たな時代が始まりました。

野迫川村にとっても平成元年に村制施行100周年を迎えたことに続き、令和元年に村制施行130周年を迎えることができ、新たな未来に向かってスタートする一年となりました。記念式典は台風の接近により残念ながら中止となりましたが、昨年は本村において大きな災害もなく、恒例の大イベントである「平維盛の大祭」も2年ぶりに開催することができました。当日は約850人の方に

ご来場いただき、祭りのフィナーレには、130周年を祝う特別な花火を含め、約3千発の花火が夜空に打ち上げられました。

そして、もう一つの村の恒例イベント「敬老福祉祭り」も台風の影響により延期したものの開催することができました。大衆演劇や抽選会などの催しに、参加された皆様もお楽しみいただけたのではないのでしょうか。

紀伊半島大水害からの完全復興に向けては、現在国土交通省紀伊山系砂防事務所において砂防設備の整備に取り組んでいただいております。村においても、今年度中に旧北股小学校改修工事の完了を目指しております。工事完了後は復興のシンボルとして、北股区を中心に、村民皆様の憩いの場としてご利用いただくとともに、国などの研修施設としての活用も検討しております。

また、旧今西小学校については、移住・定住促進施設「北今西館」(愛称・ぶなの森)として、NPO法人結の森倶楽部の運営管理のもとオープンしました。野迫川村への定住などに必要な情報を集めていただくための拠点として取り組んでおります。

生活面では、家庭ごみの収集が軌道にのり、順調に運用が進んでおります。今後も引き続き環境保

護にご協力いただきますよう、よろしく願っています。

福祉・医療分野では、診療所において、根津大樹先生の後任として、昨年4月から天野雅之先生にお越しいただいております。歯科診療を行っていただいている正田農夫先生とともに、お二人の存在が、村民の皆さんの日々の暮らしに安心感を与えていただけているものと思います。また、役場においても保健師を2名に増やし、体制の充実を図っております。病気は早期発見、早期治療が有効ですので、お体に不調を感じた場合は気兼ねせず、早めに受診されませうようお願いいたします。

なお、現在実施しております「いきいき百歳体操」は、誰にでもできる簡単な体操です。皆さんと一緒に元気で生き活きとした「健康寿命」を延ばす取り組みを進めていきたいと考えています。ぜひご参加をお願いいたします。

教育分野では、昨年は「第63回奈良県へき地教育研究振興大会」を本村で開催しました。PTAや地域の皆様にはご協力をいただき、ありがとうございます。

学校施設については、夏の暑さを考慮して、小学校の音楽室等にエアコンを設置いたしました。年々、小・中学校児童・生徒が減少し、欠学年も発生しています。子どもたちは元気です。ICT教育の充実を図るため、子どもたち一人ひとりと先生方全員にタブ

レット端末を配布しております。今年は、インターネットを活用した三郷中学校との遠隔授業も計画しております。

交通分野では、生活に必要な不可欠な道路整備についても継続して進めるとともに、橋梁の長寿命化を図るため適切な維持管理を行います。

また、県道高野天川線の法面改良に伴う道路拡幅も、県が整備を進めており、村民の皆様にとって交通アクセスがますます改善されることを期待しております。

村営産業分野では、「きのこの村づくり」事業の一環として自然林を生かしたシイタケ栽培を行うという山林を循環させる取組により、林業振興、産業振興を推進するとともに、保水力に優れた自然林によって災害に強い村づくりが形成されるものと信じております。

過疎化が進む本村ですが、村に与る宝は皆様の笑顔です。笑顔で楽しく、夢を語ることでできる村づくりを、引き続き取り組んでまいります。

結びに、皆様方におかれましては、本年が健康で幸多く輝かしい年となりますよう心からお祈り申し上げます。新年のご挨拶といたします。

令和二年 元日



野迫川村議会議長

小倉 金治

新年あけましておめでとうござい  
ます。

村民の皆様方におかれましては、令和はじめての新年を、晴れやかに迎えのことと、心からお慶び申し上げます。

年頭に当たり、野迫川村議会を代表しまして、謹んで新年のご挨拶を申し上げますとともに、日頃より村議会にお寄せいただきありがとうございますとご支援とご協力に対し、心から感謝を申し上げます。

昨年は、ラグビーワールドカップが日本で開催され、日本が予選全勝を果たし、8強入りし列島は熱く盛り上がりました。本年は東京オリンピック・パラリンピックが開催されます。この機会を活かし、スポーツに関心を持ち、ウォーキングやラジオ体操を始めてもらい、元気な村となることを期待しております。また、海外から多くの観光客が日本を訪れ、大きな経済効果を生み出すことになりま

また、令和元年10月から始まった消費税10%（軽減税率8%）は、平成元年（税率3%）に導入され、所得税、法人税、消費税は国家財政を支える3本柱になり、急激な少子高齢化が進む中で膨らみ続ける医療や介護など社会保障財源確保や教育無償化の充実に向けて安定財源の確保にきわめて重要なものになっていきます。社会保障費は平成元年では約10兆円であったが、令和元年には約34兆円になり、約3倍に増加しています。消費税増進により、家庭においては厳しい負担になります。子供たちの幼児教育・保育教育の無償化が実現し、みんなが安心して生活できるようにして、将来世代への負担の先送りの軽減を図り、社会保障制度を財政的にも安定させ、だれもが安心して利用できるようにするため国民の理解が必要になっていきます。

時代は平成から令和になりましたが、平成を振り返ってみますと、阪神大震災や東日本大震災、紀伊半島大水害など甚大な被害をもたらしたことが記憶に残っております。また昨年、全国各地で、台風、地震、集中豪雨等による大きな自然災害が相次ぎました。近い将来において南海トラフ地震の発生が危惧されており、いつまた大災害がおこるかわかりません。平成23年の紀伊半島大水害から8年がたちましたが、風化させることなく、自然災害に備え、防災意識

の向上や常日頃から地域の実情を把握し、消防団の強化等、災害に強いむらづくりをすすめていきます。

また、奈良県では、国土強靱化計画を策定し減災対策を進めています。道路は人の命を守るために必要なインフラで国道168号線の沿線に暮らす本村にとって欠かせられない道路です。国道168号線五條市大塔町阪本地区ではトンネル工事が進捗しております。

また、和歌山から奈良までの京奈和自動車道も橿原地区の道路整備が進んでいます。県道53号線（高野天川線）では上地区の狹隘区間において法面改良工事を進めております。道路整備が進めば、時間の短縮になり、観光面では大阪や京都からの人を引き込むこともできるようになります。今後も国道168号線の阪本トンネルの早期実現や村内主要地方道路の整備促進を国や県に要望し、道路基盤の安定を図ってまいりたいと思っております。

今年の干支は子です。神様は干支を決める際に来た順番に決めたそうです。牛は遅いため、はやくから来て待っていたが、ねずみは牛の頭に乗って、飛び出して一番に神様の元へ向かったと言われています。子のように一番になる必要はないですが、工夫や知恵は見習うところがあります。国家財政も非常に厳しい中、本村におきましても同様の厳しい財政運営を余儀

なくなってきたてきております。今年一年、知恵を絞りたくさんのアイデアを出していきたいと思っております。最後に我々、村議会議員一同、村民の代表であると責任の重さを自覚し、皆様の求めるよい行政を念頭に、村民とワンチームで一丸になって、夢のある村づくりに努力していく所存であります。本年も皆様の更なるご支援、ご協力を賜りますよう心からお願い申し上げます。

結びに、新しい年が皆様方にとって実り多き年となりますことを心より祈念いたしまして、年頭のご挨拶いたします。

令和二年 元日

### あけましておめでとうございます。

社会福祉協議会は、住民の方々の生活を支援するサービスを本年も引き続き実施いたします。

ヘルパーによる訪問事業や福祉有償運送事業、配食サービス事業等を希望される方は、お気軽にお問い合わせください。

【連絡先】 野迫川村大字北股38番地  
社会福祉法人 野迫川村社会福祉協議会  
☎0747-37-2941

# 議会の動き

令和元年12月

第5回定例議会

令和元年第5回定例議会が12月10日に召集され、17日に野迫川村選挙管理委員及び補充員の選挙、報告1件、議案8件が次のとおり議決されました。

- 報告第8号 専決処分の承認を求めることについて 野迫川村印鑑条例の一部を改正する条例  
 議案第54号 特別職の職員で常勤のものの給与及び旅費に関する条例等の一部を改正する条例について  
 議案第55号 一般職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例について  
 議案第56号 野迫川村会計年度任用職員の給与及び費用弁償に関する条例の制定について  
 議案第57号 野迫川村税条例の一部を改正する条例について  
 議案第58号 固定資産評価審査委員の選任について  
 議案第59号 令和元年度野迫川村国民健康保険事業特別会計歳入歳出補正予算（第3号）  
 議案第60号 令和元年度野迫川村介護保険事業特別会計歳入歳出補正予算（第3号）  
 議案第61号 令和元年度野迫川村一般会計歳入歳出補正予算（第3号）

## 一般質問 平阪議員

### 令和2年度予算案の立案について

来年度予算編成にあたりどのような予算方針で立案されていますか？

#### 【角谷村長答弁】

来年度予算については、現在役場内で予算編成に向けて準備を進めています。歳入減少により、来年度予算は例年以上に効率的な編成を目指しております。令和2年度の予算編成方針の基本的な考え方として、積極的に国や県の補助制度を活用し、工夫した予算編成を行います。本村に見合った村政運営を推進するために事業の見直しや事業費の削減についても、ご協力をお願いすることと思っております。

しかし、財政が厳しくても、教育分野の「ICT教育の充実」、産業分野の「きのこの村づくりの推進」、そして生活に必要な「インフラ整備」や「環境政策」、「医療福祉サービス」など欠かすものがないものは、削減しない方向で考えています。

今後も、村民の皆様が笑顔で暮らすことができるよう、議会と役場当局が一体となり、村の持続的発展に向けて取り組みたいと考えておりますので、ご協力をよろしくお願いいたします。

## 野迫川村選挙管理委員及び補充員について

任期満了に伴う選挙管理委員と補充員の選挙を、12月17日の議会本会議で行い、次の方々当选されました。

#### 選挙管理委員

委員 富家 豊治  
 委員 萬谷 均  
 委員 中田 本正  
 委員 津田 良一

#### 選挙管理委員補充員

1 補充員 津田 安偉  
 2 補充員 中迫 勉  
 3 補充員 西本 利広  
 4 補充員 辻本 宣久

## 東京物産展「町イチ！村イチ！2019」

11月30日（土）と12月1日（日）に東京有楽町駅前と国際フォーラムで物産展「町イチ！村イチ！2019」が開催されました。

有楽町駅前では野迫川村産のしいたけ、あまごの甘露煮などを販売しながらPRを行いました。

今後も、このようなイベントを通じて野迫川村の特産物や情報を発信していきます。



## 野迫川村消防団分団長・副分団長会議

12月3日(火)に野迫川村地場産業振興センターにおいて、野迫川村消防団分団長・副分団長会議を開催し、以下のとおり決定しました。

### 1. 令和2年野迫川村消防団出初式について

○日時 令和2年1月10日(金)  
集合 午前10時00分  
開式 午前10時30分

○場所 野迫川村山村振興センター

#### ○隊編成について

総隊長 杉谷 副団長  
第1中隊長(被表彰者) 田見 副団長  
第2中隊長(第1分団・第2分団) 井上 分団長  
第3中隊長(第3分団・第4分団) 萬谷 分団長

### 2. 令和2年南吉野支部連合出初式について

○日時 令和2年1月18日(土)  
開式 午前10時30分

○場所 十津川村体育文化センター

#### ○隊編成について

総指揮者 別所副支部長(野迫川村)  
第1中隊長(被表彰者) 杉谷副団長(野迫川村)  
第2中隊長(十津川村機械中隊) 佐古副団長(十津川村)  
第3中隊長(五條消防署十津川分署中隊) 消防士長  
第4中隊長(十津川村消防団、第1・3・7・10分団) 市原副団長(十津川村)  
第5中隊長(十津川村消防団、第2・6・8分団) 榊本副団長(十津川村)  
第6中隊長(十津川村消防団、第5・9・本部分団、野迫川村消防団) 田見副団長(野迫川村)

## 民生委員・児童委員改選

令和元年12月2日(月)に野迫川村地場産業振興センターにおいて、令和元年度野迫川村民生児童委員一斉改選に伴う委嘱状伝達式が開催されました

今年の11月末で任期満了となりました民生児童委員について、8月に開催されました野迫川村民生児童委員推薦会において次の方々が推薦され、この度の会議で厚生労働大臣からの委嘱状が野迫川村長より伝達されました。

任期は、令和元年12月1日から令和4年11月30日までの3年間です。今回の改選で決まりました役職・担当地区は次のとおりです。

この度の改選により、民生委員・雪谷明良氏が退任され、今までの活動に対して厚生労働大臣・奈良県知事からの感謝状が野迫川村長より伝達されました。長きにわたってのご活動お疲れ様でした。



役職	氏名	担当地区
民生委員	津守良直	上・中
民生委員	津田安偉	平・大股・北今西・弓手原
民生委員	辻本宣久	今井・柞原
民生委員	西田勝子	上垣内・池津川・立里・桧股
民生委員	中本治子	北股
主任児童委員	中本福子	野迫川全域
主任児童委員	大岡桂子	野迫川全域

## 消防観閲式の開催

奈良県広域消防組合では、住民の皆様の消防に対する理解と信頼を深めていただくと共に、火災予防思想の普及と、地域防災の一層の充実を図ることを目的として、消防観閲式を実施いたします。

○日時 令和2年1月25日(土) 午前10時から午前11時30分まで

○場所 橿原運動公園 まほろば広場 他

○内容 消防職員、消防車両による部隊行進や、消防・救助総合訓練を実施します。また、奈良県消防防災ヘリコプターの飛来、奈良県ドクターヘリや大型の特殊車両を展示する他、応急手当の体験やお子様を対象としたロープレスキュー、防火衣の着装体験を実施しますので、ぜひ会場へお越し下さい。詳しくは、組合のホームページをご覧ください。

URL : <http://www.naraksk119.jp/>

○問い合わせ先 奈良県広域消防組合 消防本部総務課 0744-26-0119

## 令和2年度国有林モニター募集

【任期】 令和2年4月1日～令和3年3月31日まで

【目的】 国有林の事業運営等について、国民の皆さまの理解を深めるとともに、ご意見やご要望をお聞きして国有林野行政に反映させるため。

【対象】 奈良県内にお住まいで、森林・林業及び国有林に関心のある成人の方。  
ただし、国会及び地方議会の議員、地方公共団体の長、常勤の国家公務員、平成29年度から令和元年度まで3年間連続して国有林モニターを務められた方は除きます。

【応募締切】 令和2年1月31日(金)

【詳細】 募集の詳細は、近畿中国森林管理局ホームページをご覧ください。

「近畿中国森林管理局 国有林モニター」で検索

【お問い合わせ】 近畿中国森林管理局総務企画部企画調整課林政推進係

TEL : 06-6881-3406 (直通) まで

## ～新成人の皆さんへ～ 20歳になったら国民年金

国民年金は、年をとったとき、病気や事故で障害が残ったとき、家族の働き手が亡くなったときに、働いている世代みんなで支えようという考えで作られた仕組みです。

国民年金は、20歳以上60歳未満の方は加入することが義務付けられています。

20歳になったら、忘れずに国民年金の加入手続きをしましょう！

### 国民年金のポイント

#### ◎将来の大きな支えになります

国民年金は20歳から60歳までの方が加入し、保険料を納める制度です。

国が責任をもって運営するため、安定していますし、年金の給付は生涯にわたって保障されます。

#### ◎老後のためだけのものではありません

国民年金には、年をとったときの老齢年金のほか障害年金や遺族年金もあります。障害年金は、病気や事故で障害が残ったときに受け取れます。また遺族年金は加入者が死亡した場合、その加入者により生計を維持されていた遺族（「子のある配偶者」や「子」）が受け取れます。

### 「学生納付特例制度」と「納付猶予制度」

#### ★「学生納付特例制度」

学生の方は一般的に所得が少ないため、ご本人の所得が一定額以下の場合、国民年金保険料の納付が猶予される制度です。

対象となる学生は、学校教育法に規定する大学、大学院、短期大学、高等学校、高等専門学校、専修学校及び各種学校（修業年限1年以上である課程）、一部の海外大学の日本分校に在学する方です。

#### ★「納付猶予制度」

学生でない50歳未満の方で、ご本人及び配偶者の所得が一定額以下の場合に、国民年金保険料の納付が猶予される制度です。

※平成28年6月以前の期間は、30歳未満であった期間が対象となります。

お問い合わせ先 大和高田年金事務所 ☎0745-22-3531  
野迫川村役場住民課 ☎0747-37-2101

### 令和元年度

村県民税（第4期） 1月31日（金）です

介護保険料（第8期）の納期限は 1月27日（月）です

後期高齢者医療保険料（第7期） 1月31日（金）です

令和元年度 村県民税第4期の納期限は1月31日（金）、介護保険料第8期の納期限は1月27日（月）、後期高齢者医療保険料第7期の納期限は1月31日（金）です。

この日までに役場窓口や、各金融機関で納付をお願いします。また、口座振替の引落しもそれぞれこの日に行います。口座預金の準備をご確認ください。

## 吉野税務署からのお知らせ

# スマホ×確定申告ーネクストステージー

## 進化するスマート申告！～5つのステップで手続完結！～



「マイナンバーカード」又は「ID・パスワード方式の届出完了通知」をお持ちの方はスマートフォンで申告ができます。

- 令和元年分所得税及び復興特別所得税の確定申告期間は、2月17日（月）から3月16日（月）までです。
- 税務署では、2月14日（金）までは通常の業務体制で事務を行っていますので、確定申告の相談のある方は2月17日（月）以降にお願いします。
- 確定申告会場は、混雑状況によっては長時間お待ちいただくことがあります。
- 申告会場では、16時まで申告相談の受付をしていますが、混雑状況により早めに終了する場合がありますのでご了承ください。

お問い合わせ 吉野税務署 TEL 0746-32-3385

## 大立山まつり2020のお知らせ

四天王をモチーフにした光り輝く巨大な「大立山」と県内各地の伝統行事が平城京跡に集結。一年のはじめに奈良の地で無病息災を願います。

期間中には、地元食材等を使用した料理が一堂に会します。野迫川村からも出店。ぜひ、「奈良大立山まつり」にご来場いただき、奈良の冬の魅力をご体感下さい。

**日時** 令和2年1月25日（土）11：00～19：00

（若草山焼き 同時開催）

26日（日）11：00～18：00

※野迫川村より出店予定店舗 かわらび荘より『ぼたん鍋』

**場所** 平城宮跡歴史公園 朱雀門ひろば

**料金** 入場無料

### アクセス

○近鉄「大和西大寺駅」南口、JR奈良駅西口から会場直結の無料シャトルバスをご利用ください（15～20分間隔で運行予定）

○近鉄「大和西大寺駅」南口から徒歩約20分

○近鉄奈良駅・JR奈良駅西口から

・路線バス学園前駅行きにて「朱雀門ひろば」下車すぐ

※イベント来場者の駐車場はございません。会場へは公共交通機関をご利用ください

### 奈良大立山まつりホームページ

お問い合わせ：奈良県冬季誘客イベント「大立山まつり」実行委員会事務局 0742-27-8974  
野迫川村産業課 TEL：0747-37-2101

# てんいち先生



## 事業者の皆様へ

### 給与支払報告書と償却資産申告書は 令和2年1月31日(金)までに 役場までご提出ください。

給与支払報告書は、従業員の皆様が令和2年6月以降に行政手続きを行ったり、住民税額を決定するために欠かせないものです。

また、償却資産申告書は個人または法人で事業を営んでいる方で、その事業のために用いることができる資産を所有している場合(\*)はご提出いただく必要があります。それぞれ、お早めに役場までご提出ください。よろしくお願いいたします。

※令和2年1月1日時点での資産状況を申告してください。

野迫川村住民課 ☎37-2101

### のせ川歌壇

野迫川の

景勝スポットに朝早く

日の出を待ちし

カメラマンら見ゆ

中田 敬子

教え子が

共に写れる写真を見ても

昔懐かし我も若かりて

西前 陸代



霧の朝

紅落葉散るも花のごと

掃かず眺めり鹿の声聞く

吉野 武文

青葉立ち

薄紫から早緑へ

渡れる風さえ色を変えおり

中西 章

猫のチビ

「おやすみ」「きれい」「きれい」

芸の出来れば愛しさつのる

西本 良子

冷えまさる

朝の山茶花の色さえて

冬も最中の紅冴ゆる

孤山



## 保育所 高野榎クリスマスツリー飾りつけ

11月28日(木)、野迫川村の特産品である高野榎で作ったクリスマスツリーを役場前に設置しました。保育所の子供たちにも来てもらい、飾りつけを手伝ってもらいました。この日は今年の初雪で、本格的な冬がだんだん迫ってきました。飾りつけが終わったあと、きれいな飾りつけのついたツリーの前で、みんなで記念撮影を行いました。



## 婦人会県外研修

11月30日(土)、12月1日(日)の2日間、婦人会県外研修で愛媛方面へ行きました。道後温泉や高松城、伯方の塩の工場などを見学し、しまなみ海道を渡って帰路につきました。

参加会員が13名と例年より少なく、また長距離の研修となりましたが、天候にも恵まれ、観光を楽しみながら会員の親睦を深めることのできる研修となりました。

